
ebanyak	dua	peleton	(60-100	anggota)	TNI	AD	dikerahkan	untuk	menjaga	Kejaksaan	

SAgung	(Kejagung).	Sementara	untuk	Kejaksaan	Tinggi	(Kejati)	maksimal	30	anggota	

dan	 Kejaksaan	 Negeri	 (Kejari)	 10	 anggota.	 Kenapa	 tidak	 dijaga	 polisi?	 Apakah	

Indonesia	dalam	kondisi	darurat?	Pertanyaan-pertanyaan	tersebut	terus	bermunculan	usai	

Panglima	 TNI	 telah	 mengeluarkan	 Surat	 Telegram	 (ST)	 Bernomor	 TR/422/2025.	 Isinya	

perintah	 penyiapan	 dan	 pengerahan	 personel	 beserta	 alat	 kelengkapan	 dalam	 rangka	

dukungan	pengamanan	Kejaksaan	Tinggi	dan	Kejaksaan	Negeri	di	seluruh	wilayah	Indonesia.	

Kejagung	 menjamin	 TNI	 tidak	 akan	 mencampuri	 penanganan	 perkara.	 Tapi	 mengakui	

membuka	turut	terlibat	dalam	proses	penggeledahan.	Sementara	terkait	keberadaan	jajaran	

Kepolisian,	Kejagung	akan	tetap	meminta	bantuan	dalam	hal	pengamanan	saat	persidangan.	

Saat	 ditanya	 soal	 kegaduhan	 ini,	 Kepala	 Kepolisian	 RI	 Jenderal	 Listyo	 Sigit	 Prabowo	

mengatakan	pembagian	peran	TNI	dan	Polri	terjalin	dengan	baik.	Kritikan	dan	kekhawatiran	

pun	mencuat.	 	Kehadiran	TNI	di	Kejaksaan	dinilai	melanggar	konstitusi	UUD	1945	dan	TAP	

MPR	VII/2000	 tentang	Peran	TNI	dan	Peran	Polri.	Di	aturan	 tersebut,	militer	merupakan	

aparat	pertahanan	dan	bukan	aparat	keamanan.	Hal	ini	juga	mengindikasikan	keterlibatan	

TNI	yang	semakin	luas	di	ranah	sipil.

Baca	Hal	11...
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Mempertanyakan 
Kedaruratan 
TNI Jaga Kejaksaan

Perbedaan Peran TNI dan Polri 

Tugas TNI 
(UU RI No 34 Tahun 2004)

TNI	berperan	penting	dalam	 sistem	pertahanan	negara	dengan	bertugas	

sebagai	 alat	 pertahanan	 dalam	 menjaga	 kedaulatan	 Negara	 Kesatuan	

Republik	Indonesia.

Menegakkan kedaulatan negara.

Mempertahankan keutuhan wilayah Negara Kesatuan Republik Indonesia 

berdasarkan Pancasila dan Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia 

Tahun 1945.

Melindungi segenap bangsa dan seluruh tumpah darah Indonesia dari 

ancaman dan gangguan terhadap keutuhan bangsa dan negara.

Mengatasi gerakan separatis bersenjata.

Mengatasi pemberontakan bersenjata.

Mengatasi aksi terorisme.

Mengamankan wilayah perbatasan.

Membantu Kepolisian Negara Republik Indonesia dalam rangka tugas 

keamanan dan ketertiban masyarakat yang diatur dalam undang-undang.

Membantu mengamankan tamu negara setingkat kepala negara dan 

perwakilan pemerintah asing yang sedang berada di Indonesia.

Membantu menanggulangi akibat bencana alam, pengungsian, serta 

pemberian bantuan kemanusiaan.

 Tugas Polri
(Undang-Undang 2 Tahun 2002)

Polri	 berperan	 sebagai	 penegak	 hukum	 guna	 menjaga	 ketertiban	 dan	

keamanan	 di	 berbagai	 wilayah.	 Polri	 juga	 berperan	 dalam	memberikan	

pelayanan	kepada	masyarakat.

Memelihara keamanan dan ketertiban masyarakat.

Menegakkan hukum serta membina masyarakat untuk meningkatkan 

kesadaran hukum

Memberikan perlindungan, pengayoman, dan pelayanan kepada masyarakat.

Melaksanakan pengaturan, penjagaan, pengawalan, dan patroli terhadap 

kegiatan masyarakat dan pemerintah sesuai kebutuhan.

Menyelenggarakan segala kegiatan dalam menjamin kmeamanan, ketertiban, 

dan kelancaran lalu lintas di jalan.

TNI	berperan	penting	dalam	 sistem	pertahanan	negara	dengan	bertugas	

sebagai	 alat	 pertahanan	 dalam	 menjaga	 kedaulatan	 Negara	 Kesatuan	

Republik	Indonesia.

Menegakkan kedaulatan negara.

Mempertahankan keutuhan wilayah Negara Kesatuan Republik Indonesia 

berdasarkan Pancasila dan Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia 

Tahun 1945.

Melindungi segenap bangsa dan seluruh tumpah darah Indonesia dari 

ancaman dan gangguan terhadap keutuhan bangsa dan negara.

Mengatasi gerakan separatis bersenjata.

Mengatasi pemberontakan bersenjata.

Mengatasi aksi terorisme.

Mengamankan wilayah perbatasan.

Membantu Kepolisian Negara Republik Indonesia dalam rangka tugas 

keamanan dan ketertiban masyarakat yang diatur dalam undang-undang.

Membantu mengamankan tamu negara setingkat kepala negara dan 

perwakilan pemerintah asing yang sedang berada di Indonesia.

Membantu menanggulangi akibat bencana alam, pengungsian, serta 

pemberian bantuan kemanusiaan.

Polri	 berperan	 sebagai	 penegak	 hukum	 guna	 menjaga	 ketertiban	 dan	

keamanan	 di	 berbagai	 wilayah.	 Polri	 juga	 berperan	 dalam	memberikan	

pelayanan	kepada	masyarakat.

Memelihara keamanan dan ketertiban masyarakat.

Menegakkan hukum serta membina masyarakat untuk meningkatkan 

kesadaran hukum

Memberikan perlindungan, pengayoman, dan pelayanan kepada masyarakat.

Melaksanakan pengaturan, penjagaan, pengawalan, dan patroli terhadap 

kegiatan masyarakat dan pemerintah sesuai kebutuhan.

Menyelenggarakan segala kegiatan dalam menjamin kmeamanan, ketertiban, 

dan kelancaran lalu lintas di jalan.

Foto:ilustrasi diolah



ertemuan	 bilateral antara PPresiden Prabowo Subianto 
dan Perdana Menteri Australia 

Anthony Albanese di Istana Merdeka, 
Kamis (15/5/2025), menghasilkan 
sejumlah kesepakatan strategis. 
Diantaranya, ekonomi hingga energi 
hijau.

M e n t e r i  K o o r d i n a t o r 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
menyampaikan, suasana pertemuan 
berlangsung hangat dan positif. 
“Presiden Prabowo juga menekankan 
pentingnya kerja sama ASEAN dan 
Australia,” ujarnya.

A i r l a n g g a  m e n g u n g k a p k a n , 
Indonesia dan Australia sepakat untuk 
mengevaluasi kembali perjanjian 
comprehensive economic partnership 
agreement (CEPA) yang telah berusia 
lima tahun.

Salah satu poin utama adalah 
memasukkan komoditas mineral 
kritis dalam perjanjian baru.“Target 
kita CEPA-nya memasukkan mineral 
kritis,” tegas Airlangga.

Investasi Australia di Indonesia 
disebut meningkat hampir 100% sejak 
CEPA ditandatangani. Pemerintah 
menargetkan total perdagangan lebih 
tinggi pasca evaluasi perjanjian.

Ekosistem	Kendaraan	Listrik	
dan	Energi	Hijau

P r e s i d e n  P r a b o w o  t u r u t 
menyampaikan apresiasi atas peran 
A u s t r a l i a  d a l a m  m e n d u k u n g 
pengembangan ekosistem kendaraan 
listrik (EV ecosystem) di Indonesia.

S a a t  i n i ,  I n d o n e s i a  t e l a h 
mengimpor 80.000 ton litium dari 
Australia, yang diproses di Kawasan 
Industri Morowali. “Ada peluang besar 

untuk kerja sama energi bersih dan 
teknologi hijau,” tambah Airlangga.

Dukung	RI	Masuk	CPTTP	dan	OECD
Kedua pemimpin juga membahas 

dukungan Australia atas keinginan 
Indonesia untuk bergabung dalam 
comprehensive and progressive 
a g r e e m e n t  f o r  T r a n s - P a c i f i c 
partnership (CPTTP) serta OECD.

Australia saat ini menjabat sebagai 

ke t u a  C P T T P  d a n  m e nya t a k a n 
dukungan atas aksesi Indonesia.

Kerja	Sama	Pertahanan,	Pertanian,	
dan	UMKM

Tak hanya ekonomi, Prabowo dan 
Albanese juga menjajaki kerja sama 
p e r t a h a n a n ,  s e r t a  s e p a k a t 
memperkuat kolaborasi di sektor 
pertanian dan UMKM.

I n d o n e s i a  m e n y a t a k a n 
komitmennya untuk meningkatkan 
kapasitas petani dan memastikan 
produk perikanan serta buah-buahan 
memenuhi standar ekspor inter-
nasional, termasuk ke pasar Australia.

Pertemuan strategis Prabowo dan 
Albanese menunjukkan arah baru 
diplomasi Indonesia-Australia yang 
menitikberatkan pada keberlanjutan 
ekonomi dan kerja sama kawasan. 
Evaluasi CEPA dan langkah menuju 
C P T T P  s e r t a  O E C D  j a d i  b u k t i 
penguatan peran global Indonesia. 
(din,rls,ant/dya)
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berdasarkan jumlah penduduk.
K e m u d i a n ,  P M  A u s t r a l i a 

m e n g a p r e s i a s i  p r o g r a m 
pembangunan yang bertujuan 
m e n i n gka t ka n  ku a l i t a s  h i d u p 
masyarakat Indonesia.

Salah satunya, Program Makan 
Bergizi Gratis (MBG) yang digagas 
Prabowo Presiden.

“Program pembangunan bangsa 
yang meningkatkan kehidupan 
seperti inisiatif Makan Bergizi Gratis 
dari Presiden. Pertumbuhan bangsa 
dan wilayah Anda juga berbicara 
t e n t a n g  k e m a k m u r a n  d a n 
kesempatan yang diciptakan oleh 
perdagangan bebas dan adil serta 
oleh perdamaian dan stabilitas yang 
memungkinkannya,” tegasnya.

Sekadar informasi, PM Australia 
terjadwal berada di Indonesia selama 
tiga hari, dari tanggal 14 sampai 16 
Mei 2025.

Ku n j u n g a n  i n i  m e r u p a k a n 
l awa t a n  l u a r  n e g e r i  p e r t a m a 
Albanese sesudah kembali terpilih 
dalam pemilu federal Australia, dan 
resmi dilantik sebagai PM tanggal 13 
Mei 2025.(wid,rls/dya)

PERDANA	 M e n t e r i  Au s t ra l i a , 
Anthony Albanese bersama delegasi 
Australia melakukan pembicaraan 
bilateral dengan Prabowo Subianto 
Presiden RI dan Anggota Kabinet 
Merah Putih. 

Dalam keterangan pers sesudah 
pertemuan bilateral ,  Albanese 
menilai Indonesia sebagai mitra 
penting Australia untuk memperkuat 
keamanan regional.

Ketua  Umum Parta i  Buruh 
Australia itu menegaskan pentingnya 
implementasi perjanjian kerja sama 
pertahanan yang disepakati bersama 
bulan Agustus 2024.

“Saya datang ke kawasan ini 
terlebih dahulu karena kawasan ini 
adalah yang utama. Saya di Indonesia 
karena tidak ada hubungan yang 
lebih penting bagi Australia daripada 
hubungan ini, dan tidak ada negara 
yang lebih penting bagi kemakmuran, 
keamanan, dan stabilitas Indo-
Pasifik daripada Indonesia,” ujarnya.

Lebih lanjut, Albanese memuji 
perkembangan pesat Indonesia yang 
disebutnya sebagai negara dengan 
ekonomi terbesar keempat di dunia 

Apresiasi Program Makan Bergizi Gratis 

Sepakati Perkuat Ekonomi dan Energi Hijau

Presiden	RI	Prabowo	Subianto	bertukar	
seragam	tim	nasional	sepak	bola	dengan	
PM	Anthony	Albanese	di	Istana	Kepresidenan	
Jakarta,	Kamis	(15/5/2025).(ist)

Hasil Pertemuan Prabowo dan PM Albanese

Pemerintah akan memfinalisasi rencana 
kemitraan strategis periode 2025-2029 
d e n g a n  A u s t r a l i a ,  y a n g  a k a n 
mensinergikan program prioritas 
pemerintah dengan strategi ekonomi 
Australia di Asia Tenggara pada 2040.

Prabowo mengungkapkan kerja sama di 
bidang pertahanan dengan Australia 
ya k n i  p e m e r i n t a h  b e r ko m i t m e n 
m e nye l e s a i ka n  p ro s e s  ra t i f i ka s i 
perjanjian kerja sama yang telah 
disepakati pada tahun lalu.

D i  b i d a n g  e k o n o m i ,  P r a b o w o 
m e n y a t a k a n  I n d o n e s i a  a k a n 
memperkuat kerja sama ekonomi 
k h u s u s nya  d a l a m  m e n i n gka t ka n 
perdagangan dan investasi. Prabowo 
juga mengundang Australia untuk 
berpartisipasi lebih dalam ekonomi 
I n d o n e s i a ,  u t a m a n y a  d i  t e n g a h 
ketidakpastian ekonomi global yang 
tengah terjadi.

Prabowo menegaskan Indonesia dan 
Austral ia  sepakat  meningkatkan 
kapasitas petani dan UMKM dalam 
negeri .  Indonesia akan berusaha 
memastikan produk buah-buahan, 
p e r i k a n a n  y a n g  d i e k s p o r  t e l a h 
memenuhi standar pasar internasional, 
termasuk standar Australia.

P r a b o w o  m e nya m p a i k a n  b a h w a 
Australia berkomitmen memberikan 
kemudahaan dalam pengajuan visa 
bisnis  maupun visa  belajar  bagi 
masyarakat Indonesia yang ingin 
berkunjung ke Australia.

P ra b o w o  m e n e g a s k a n  A u s t ra l i a 
mendukung Indonesia menjadi anggota 
dari Comprehensive and Progressive 
Agreement for Trans-Pacific Partnership 
(CPTPP) dan Organisation for Economic 
Co-operation and Development (OECD).

Daftar Kesepakatan 

Prabowo dan PM Australia 

Anthony Albanese

-----------------------------------------------------------

Pertemuan bilateral antara 

Presiden Prabowo Subianto 

d a n  P e r d a n a  M e n t e r i 

Australia Anthony Albanese 

di Istana Merdeka, Kamis 

(15/5/2025), menghasilkan 

s e j u m l a h  k e s e p a k a t a n 

s t r a t e g i s .  D i a n t a r a n y a , 

e ko n o m i  h i n g g a  e n e r g i 

hijau.
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daerah, di kementerian, maupun di 
dinas-dinas," papar Fitroh.

Fitroh menilai, apabila partai 
diberikan dana yang besar bisa 
m e n g g a n t i k a n  s o s o k  p e m o d a l 
tersebut. Sehingga, diharapkan bisa 
mengurangi tingkat korupsi.

"Sehingga seluruh proses dalam 
baik proses pemilihan anggota 
legislatif dan pemilihan pejabat-
pejabat publik itu di-cover oleh partai 
politik," ucapnya.

Di sisi lain, Fitroh juga mengusul-
kan, agar partai politik lebih dulu 
menyeleksi calon-calon yang akan 
diusung olehnya. Perlu ada kriteria 
tertentu untuk bisa diusung dalam 
proses pemilihan.

"Rekrutmen untuk memilih calon 
legislatif, maupun calon eksekutif itu 

betul-betul harus melalui proses seleksi, 
ada asesmen. Seperti yang terjadi 
dalam pemilihan pejabat-pejabat di 
kelembagaan, meskipun tidak semua. 
Tapi itu sangat penting," tuturnya.

Fitroh menjelaskan, salah satu 
kriteria yang perlu ditekankan adalah 
soal integritas. Kriteria ini dinilai lebih 
penting ketimbang kapasitas.

"Menjadi pejabat memiliki peluang 
besar,  kesempatan besar untuk 
mencuri uang rakyat. untuk mencuri, 
menggunakan uang yang bukan 
h a k n ya .  K a l a u  t i d a k  m e m i l i k i 
integritas yang kuat, menurut saya 
sangat sulit," jelasnya.

“Ini penting sehingga orang yang 
nanti ikut konstelasi politik ini 
memang sudah memenuhi standar 
ya n g  d i te t a p ka n ,"  t a m b a h  d i a . 
(wid,ist,rls/dya)

sering terjadi di kasus korupsi timbal 
baliknya ketika menduduki jabatan 
tentu akan memberikan kemudahan 
bagi para pemodal ini untuk menjadi 
pelaksana kegiatan proyek-proyek di 

a k i l 	 K e t u a  K o m i s i WPemberantasan Korupsi 
(KPK) Fitroh Rohcahyanto 

mengaku saat menjalani fit and proper 
test dalam rangkaian seleksi calon 
pimpinan KPK,  dir inya sempat 
menyampaikan bahwa sistem politik 
memengaruhi perilaku korupsi.

Menurut  dia ,  s istem pol i t ik 
m e n j a d i  f a k t o r  u t a m a  y a n g 
menyebabkan korupsi terjadi semakin 
masif. Sebab, dia menilai jabatan 
publik membutuhkan modal yang 
besar.

" K P K  s u d a h  b e b e r a p a  k a l i 
memberikan rekomendasi kepada 
pemerintah untuk memberikan dana 
yang besar bagi partai politik," kata 
Wakil Ketua KPK, Fitroh Rohcahyanto, 
dalam webinar yang disiarkan di kanal 
YouTube KPK, Kamis (15/5/2025).

Fitroh memaparkan, salah satu 
penyebab terjadinya korupsi adalah 
mahalnya biaya dalam sistem politik 
untuk menjadi pejabat yang dipilih 
melalui pemilihan langsung. Mulai 
dari tingkat kepala desa hingga 
presiden.

"Dengan sistem politik yang ada 
kita bisa saksikan bersama tak bisa 
dipungkiri mereka harus menge-
luarkan modal yang sangat besar," 
ujarnya.

Menurut dia, kerap kali para 
pejabat publik itu memiliki sosok 
p e m o d a l  u n t u k  m e m e n a n g k a n 
pemilihan. Akhirnya, ada upaya dari 
para pejabat publik yang terpilih itu 
untuk memberikan timbal balik 
kepada sang pemodal.

"Nah timbal baliknya apa? Yang 

pelanggaran hukum berupa politik 
uang tersebar di 35 desa pada 9 
kecamatan. Di mana di 9 kecamatan, 
terjadi peningkatan perolehan suara 
pasangan calon nomor urut 2 sangat 
signifikan sekali,” kata dia. 

Selain itu, Heru menjelaskan 
dalam kampanye dialogis di Desa 
Molingkapoto Kecamatan Kwandang, 
tanggal 15 April 2025, Paslon No. 
urut 2 membagi-bagikan uang 
kepada masyarakat yang hadir.

“Hal ini tentu dilarang oleh Pasal 
7 3  U U  1 0 / 2 0 1 6  s e h i n g ga  ke -
menangannya dalam PSU Kabupaten 
Gorontalo Utara tanggal 19 April 
2025, berdasarkan Pasal 135A ayat 
(1) UU 10/2016 beralasan hukum 
untuk didiskualifikasi,” kata Heru. 

Heru lebih jauh mengungkapkan 
bahwa pemberian uang di sejumlah 
wilayah dilakukan dengan cara 
transfer ke Rekening Kades. Hal ini 
setidaknya terjadi di hampir 11 desa 
dan dilakukan hingga masa tenang 
pada 17 April 2025. 

“Pertemuan diadakan dengan 
dalih Silaturahmi dan Pembagian 
THR kepada 11 Kades tersebut 
diikuti penyampaian dukungan para 
Kades kepada Pasion No. 2 setelah 
transfer diterima,” imbuhnya. 

Dugaan politik uang juga masif ter- 
jadi di Pilkada PSU Kabupaten 
Banjarbaru. Muhamad Pazri selaku 
kuasa hukum para Pemohon, me-

nyampaikan bahwa telah terjadi pe-
langgaran bersifat terstruktur, siste-
matis, dan masif (TSM) selama PSU. 

Pazri menyebut ada praktik politik 
uang, ketidaknetralan aparatur 
negara, serta intimidasi terhadap 
pemilih dan pemantau pemilu.

“Dalam PSU Banjarbaru terjadi 
apa yang kami sebut DUIToktasi, 
yakni demokrasi  yang dibajak 
melalui politik uang dan intimidasi,” 
kata Pazri. 

Ia juga menyebut nama Ghimoyo, 
mantan CEO Jhonlin Group yang kini 
menjabat Direktur Utama BUMN dan 
dikenal sebagai Presiden Relawan 
Dozer, sebagai salah satu aktor yang 
diduga terlibat.

Menurut Pazri, pasangan calon 
tunggal Erna Lisa Halaby dan Wartono 
didukung oleh 13 partai politik dan 
memperoleh 36.135 suara sah atau 
31,5%. Sementara itu, suara tidak sah 
mencapai 78.736 atau 68,5%. 

“Permohonan ini, lanjutnya, me-
rupakan bentuk 'jihad konstitusional' 
demi menegakkan prinsip pemilu 
yang luber dan jurdil,” tuturnya.

Semenatra itu, Denny Indrayana 
selaku kuasa hukum Pemohon 
la innya  menambahkan bahwa 
praktik politik uang terjadi hampir di 
seluruh kecamatan. Ia menyoroti 
p e r n y a t a a n  G h i m o y o  y a n g 
mengatakan 'dari 75.000 kita siram' 
yang dinilai sebagai upaya menyuap 
pemilih.met,ist,wid/dya)

Di	 sisi	 lain,	  Mahkamah Konstitusi 
( M K )  ke m b a l i  m e ny i d a n g k a n 
gugatan sengketa hasil pemungutan 
suara ulang (PSU) Pilkada 2024 di 
lima daerah. Beragam persoalan 
menjadi pertimbangan para pe-
mohon mengajukan gugatan, mulai 
syarat administrasi pencalonan 
hingga yang terbanyak menyoal 
praktik politik uang.

Perkara yang disidangkan pada 
Kamis (15/5/2025), adalah sengketa 
hasil pemungutan suara ulang (PSU) 
di Kota Banjarbaru, Kabupaten 
G o r o n t a l o  U t a r a ,  K a b u p a t e n 
Tasikmalaya, Kabupaten Bengkulu 
Selatan, Kabupaten Empat Lawang.

Dari beragam persoalan itu, 
dugaan politik uang paling banyak 
didalilkan oleh para pemohon yang 
setidaknya muncul di tiga daerah, 
yakni Kabupaten Gorontalo Utara, 
Kota Banjarbaru, dan Kabupaten 
Tasikmalaya. 

Salah satunya permohonan 
pelanggaran politik uang diajukan 
Roni Imran dan Ramdhan Mapaliey 
selaku pasangan calon kepala 
daerah-wakil kepala daerah nomor 
u r u t  0 1  p e s e r t a  P S U  P i l k a d a 
Kabupaten Gorontalo Utara.

Kuasa Hukum Pemohon, Heru 
Widodo mengatakan bahwa terjadi 
pelanggaran politik uang oleh Paslon 
nomor urut 2 di hampir seluruh 
wilayah Kabupaten Gorontalo Utara. 

“ F a k t a  h u k u m  t e n t a n g 

Dugaan Politik Uang Dominasi Sidang Sengketa 

Coblosan Ulang

KPK Usul Parpol Didanai 

APBN Agar Tak Korupsi

KPK mengusulkan agar partai 

politik diberikan dana besar 

yang bersumber dari APBN. Ini 

diharapkan bisa mengurangi 

tingkat korupsi.

----------------------------------------------------------------------

Wakil	Ketua	KPK,	Fitroh	Rohncahyato
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olda	Metro Jaya menyampaikan Pperkembangan laporan kasus 
tudingan ijazah palsu Joko 

Widodo (Jokowi). Sejauh ini polisi 
telah memeriksa 24 saksi.

" S a m p a i  d e n g a n  h a r i  i n i ,  
setidaknya ada 24 saksi yang telah 
diambil keterangan dalam tahap 
pendalaman diproses penyelidikan," 
kata Kabid Humas Polda Metro Jaya, 
Kombes Pol Ade Ary Syam Indradi saat 
ditemui di Polda Metro Jaya, Kamis 
(15/5/2025).

Ade Ary menjelaskan laporan 
Jokowi pada Rabu (30/4/2025) di 
Sentra Pelayanan Kepolisian Terpadu 
(SPKT) Polda Metro Jaya berawal 
adanya sebuah video di media sosial 
b e r i s i  p e r nya t a a n  f i t n a h  d a n  
pencemaran nama baik.

" K r o n o l o g i s  p e r k a r a  y a n g  
dilaporkan adalah pada tanggal 26 
Maret 2025 di sekitar Karet Kuningan, 
Jakarta Selatan yakni pelapor selaku 
korban mengetahui adanya video 
fitnah dan pencemaran nama baik 
dengan pernyataan ijazah palsu S1 
milik pelapor," katanya.

Kemudian, pelapor meminta 
asisten pribadinya dan kuasa  
hukumnya untuk mengumpulkan 
bukti-bukti dari berbagai media sosial 
dan mengingatkan kepada pihak yang 
membuat pernyataan dan konten 
berisi fitnah dan pencemaran nama 
baik.

"Sebagaimana yang dinyatakan di 
antaranya  o leh  pelapor  yai tu  
berinisial RHS, RSN, TT, ES, dan KTR," 

kata Ade Ary.
At a s  d a s a r  i t u l a h  p e l a p o r  

membuat laporan, Ade Ary juga 
menyebutkan pihak pelapor telah 
membawa sejumlah barang bukti yang 
sudah diterima oleh penyelidik.

"Antara lain ada satu buah 
'flashdisk' berisikan 24 link video 
youtube dan konten pada media sosial 
X, kemudian ada beberapa dokumen 
fotokopi ijazah, kemudian ada 'print 
out' legalisir dan juga ada fotokopi 
'cover' dari skripsi dan lembar 
pengesahan," katanya.

Kemudian, saat dikonfirmasi 
mengenai siapa terlapor dalam kasus 
ini, Ade Ary menyebutkan masih 
dalam tahap penyelidikan.

"Karena ini membutuhkan proses 
pembuktian. Jadi, ketika rekan-rekan 
bertanya, 'apakah terlapor? Kapan 
terlapor?'. Ini semua adalah saksi 
dalam sebuah perist iwa yang 

UNJ asli. Saya jelaskan semua,” 
katanya.

Roy Suryo juga menyebutkan 
penyidik mempertanyakan apa 
profesinya, bahkan penyidik juga 
menanyakan perjalanan hidupnya.

Selanjutnya, saat dikonfirmasi 
kapan pemanggilan kembali dirinya 
oleh Polda Metro Jaya, Roy Suryo 
menjawab belum mengetahui.

“Belum ada, karena pemeriksaan 
saya selesai. Saya tidak minta berhenti 
atau dihentikan, tidak,” katanya.

Namun, dia mempertanyakan 
dalam undangan klarifikasi tersebut 
tidak ada nama siapa terlapornya.

“Padahal, sudah disebut dimana-
mana, tapi dalam surat itu tak ada. 
Pasal-pasalnya banyak banget. Tapi, 
terlapor tak ada,” kata Roy Suryo. 

Sementara,Tifauzia Tyassuma 
alias Dr. Tifa juga memberikan 
keterangan usai diperiksa oleh 
Polda Metro Jaya terkait kasus 
tuduhan ijazah palsu Presiden ke-7 
RI ,  Joko Widodo,  pada Kamis 
(15/5/2025).

“Jadi, total pertanyaan ada 61 
butir,”  u jar  Dr.  Ti fa .  (wid,rls ,  
ist,ant/dya)

dilaporkan," katanya.
Sejauh ini Polda Metro Jaya telah 

memanggil Rizal Fadillah, Damai Hari 
Lubis, Kurnia Tri Royani, Rustam 
Effendi, Mikhael Benyamin Sinaga, Roy 
Suryo, Tifauzia Tyassuma.

Roy	Suryo-	dr	Tifa	Hadiri	Panggilan
Roy Suryo pakar telematika 

m e nye b u t  d i r i nya  d i c e c a r  2 6  
pertanyaan oleh penyidik Polda Metro 
Jaya terkait kasus tuduhan dugaan 
ijazah palsu Joko Widodo (Jokowi) 
Presiden ketujuh RI.

“Ada sekitar 26 pertanyaan dan 
saya juga telah menyampaikan 
jawaban saya kepada penyidik, saya 
h a ra p  p o l i s i  b e r t u g a s  s e c a ra  
profesional,” katanya saat ditemui usai 
menjalani klarifikasi di Polda Metro 
Jaya, Kamis (15/5/2025).

Saat dikonfirmasi soal pertanyaan 
seputar apa saja yang ditanyakan oleh 
penyidik, Roy Suryo menyebutkan 
dirinya ditanyakan seputar riwayat 
hidupnya.

“Soal bagaimana dulu hidup saya, 
kisah saya, riwayat pendidikan saya, 
SD, SMP, SMA, ada ijazah semua. 
Kemudian, S1 UGM asli, S2 UGM asli, S3 

p e r k a r a  k a s u s  i n i 
adalah  pernyataan 
ya n g  m e n g a n d u n g 
fitnah dan pencemaran 
nama baik  melalui 
m e d i a  s o s i a l  a t a s 
tuduhan ijazah palsu 
S1 pelapor," kata Kabid 
Humas Polda Metro 
Jaya Kombes Ade Ary 
kepada wartawan di 
k a n t o r n y a ,  K a m i s 
(15/5/2025).

A d e  A r y 
m e n g a t a k a n  p i h a k 
k e p o l i s i a n  a k a n 

menggandeng ahli untuk melakukan 
penyelidikan.  Dia mengatakan 
barang bukti berupa fotokopi skripsi 
da n  lemb a r  pengesa ha n a ka n 
didalami.

"Kemudian skripsi  berikut 
lembar pengesahan. Inilah yang akan 
didalami, tahapan itu akan dilakukan, 
penyelidik juga akan berkomunikasi 
d a n  m e l a k u k a n  p e n d a l a m a n 

terhadap beberapa ahli  untuk 
pengambilan keterangan," jelasnya.

Sebelumnya, pihak kepolisian 
menerima sejumlah barang bukti 
terkait laporan kasus tudingan ijazah 
palsu Jokowi.  Pertama adalah 
kumpulan konten di media sosial.

" K e m u d i a n  s a a t  m e m b u a t 
laporan hingga saat ini, ada beberapa 
b a r a n g  b u k t i  y a n g  d i t e r i m a 
penyelidik,  antara lain sebuah 
flashdisk berisikan 24 link video 
YouTube dan konten pada media 
sosial X," kata Kabid Humas Polda 
Metro Jaya Kombes Ade Ary.

Barang bukti ini diterima polisi 
dari pihak Jokowi sewaktu melapor-
kan kasus ini ke Polda Metro Jaya 
pada 30 April lalu. Selain itu, lanjut 
Ade Ary, pihak kepolisian menerima 
dokumen berupa fotokopi ijazah.

" K e m u d i a n  a d a  b e b e r a p a 
dokumen fotokopi ijazah. Kemudian 
print out legalisir dan fotokopi cover 
dari skripsi dan lembar pengesahan," 
jelasnya.(wid,rls,ant/dya)

POLISI	 masih mendalami laporan 
kasus tudingan ijazah palsu Presiden 
ke-7 Joko Widodo (Jokowi). Di akui 
p ihaknya menerima dokumen 
berupa fotokopi ijazah.

Objek perkara dalam kasus 
tersebut adalah pernyataan yang 
diduga fitnah terkait ijazah S1 
Jokowi."Berdasarkan laporan yang 
disampaikan pelapor atau korban, 
maka yang menjadi menjadi objek 

Polisi  Hanya Terima Fotokopi Ijazah

Polda Telah Periksa 

24 Saksi terkait Laporan 

Ijazah Palsu Jokowi

Polda Metro Jaya hingga saat 

ini sudah memeriksa sebanyak 

24  saks i  terka i t  laporan 

Presiden ketujuh RI, Joko 

Widodo (Jokowi) tentang 

tuduhan ijazah palsu. Barang 

bukti sudah diserahkan, di-

antaranya dokumen fotokopi 

ijazah, kemudian ada 'print 

out' legalisir dan juga ada 

fotokopi 'cover' dari skripsi dan 

lembar pengesahan.

--------------------------------------------------------------

Pakar	telematika	Roy	Suryo	ditemui	pers	usai	memenuhi	undangan	klarifikasi	Polda	Metro	Jaya,	
di	Jakarta,	Kamis	(15/5/2025).	(ANTARA)

Kabid	Humas	Polda	Metro	Jaya,	Kombes	Ade	Ary	Syam	Indradi,	saat	memberi	penjelasan	
kepada	wartawan	di	Mapolda	Metro	Jaya,	Jakarta	Selatan,	Kamis	(15/5/2025).(ist)
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diantaranya telah bergerak dan tiba di 
Makkah, dengan 2.331 jamaah lainnya 
sedang dalam perjalanan.

Ada tiga fungsi utama kartu Nusuk.  
Pertama, Nusuk adalah layanan dari 
syarikah. Tahun ini, layanan jemaah 
haji Indonesia dikelola oleh delapan 
perusahaan swasta yang disebut 
sebagai syarikah.

Kedua, Nusuk menjadi syarat 
masuk ke Masjidil Haram. Ketiga, 
kegunaan Nusuk menjadi acuan data 
u n t u k  m e n g e l o l a  p e r g e r a k a n 
jamaah.(din,rls,ist,ant/dya)

kartu Nusuk, Muchlis mengimbau 
untuk tidak khawatir karena petugas 
kini tengah melakukan langkah-
langkah mitigasi agar jamaah tetap 
mendapatkan hak layanan secara 
penuh. 

Menurut data Sistem Informasi 
dan Komputerisasi Haji Terpadu 
(Siskohat) Kementerian Agama hingga 
Kamis (15/5/2025) pukul 06:38 
Waktu Arab Saudi (WAS), sebanyak 
93.841 jamaah calon haji telah tiba di 
Tanah Suci melalui Bandara Madinah. 
Dari jumlah tersebut, sebanyak 30.370 

artu	 Nusuk yang menjadi Ksemacam identitas sekaligus 
t iket  bagi  jamaah dalam 

mendapatkan akses layanan dan juga 
aktivitas di setiap tahapan ibadah 
ternyata belum dikantongi oleh semua 
jamaah asal Indonesia.

Ketua Petugas Penyelenggara 
Ibadah Haji (PPIH) Arab Saudi, 
Muchlis M Hanafi, menegaskan kartu 
Nusuk harus selalu dibawa karena 
dibutuhkan dalam setiap tahapan dan 
aktivitas perhajian.

“Masalah akselerasi distribusi 
kartu  Nusuk sudah ki ta  bahas 
bersama dengan pihak Kementerian 
Haji dan Umrah Saudi bersama pihak 
Syarikah. Sampai saat ini, ada 92.437 
jamaah yang tiba di Arab Saudi. 
Namun, masih ada kartu Nusuk yang 
belum tersalurkan ke jamaah,” kata 
Muchlis melalui keterangannya di 
Madinah, Kamis (15/5/2025).

Muchlis memastikan Kementerian 
Haji Arab Saudi dan Syarikah atau 
m i t r a  p e l a ya n a n  h a j i  s e p a k a t 
mempercepat pembagian kartu 
Nusuk. Sehingga semakin banyak 
j a m a a h  h a j i  I n d o n e s i a  y a n g 
mengantonginya.

"Kami melakukan akselerasi agar 
p e n d i s t r i b u s i a n  l e b i h  c e p a t . 
Alhamdulillah setelah ada akselerasi, 
distribusi dan aktivasi kartu Nusuk 
capaianya  meningkat ,"  ungkap 
Muchlis.

“Jamaah yang saat tiba di Makkah 
belum mendapatkan kartu Nusuk, 
tetap bisa melaksanakan umrah wajib 
dengan pendampingan dari pihak 
Syarikah,” tambahnya.

Muchlis mengatakan Pemerintah 
Arab Saudi memberikan perhatian 
tinggi terhadap jemaah haji asal Tanah 
Air. Sebab, kata Muchlis, Indonesia 
merupakan negara dengan jumlah 
jemaah haji terbesar.

"Kami tidak lagi mencari siapa 
yang salah, tetapi bagaimana mencari 
solusi bagi persoalan yang muncul di 
lapangan ini," tutur Muchlis.

Bagi jsmaah yang belum menerima 

Keputusan Menteri Agama (KMA) 
Nomor 437 tahun 2025 tentang 
Pedoman Tata Kelola Dam atau 
Hadyu yang ditandatangani pada 21 
April 2025 di Jakarta," kata Akhmad.

Salah satu yang diatur dalam 
p e d o m a n  b a r u  i n i  a d a l a h 
pembayaran dam bagi petugas haji 
wajib dilakukan melalui Badan Amil 
Zakat Nasional (Baznas).

"Pembayaran dam atau hadyu 
melalui Baznas baru diterapkan 
tahun ini. Secara teknis ini menjadi 
keharusan bagi  petugas haj i ," 
jelasnya.

Nilai pembayaran dam 2025 telah 
ditetapkan sebesar 570 riyal Saudi 
atau setara dengan minimal Rp 
2.520.000.

' K a m i  m e n g i m b a u  k e p a d a 
seluruh petugas untuk mematuhi 
k e t e n t u a n  i n i  m e l a k u k a n 
pembayaran hanya melalui rekening 
r e s m i  d a n  m e n y i m p a n  b u k t i 
transaksi  dengan baik ,"  tegas 
Akhmad.

Sistem pembayaran dam melalui 
Baznas baru diterapkan tahun ini 
secara teknis menjadi keharusan 

bagi petugas haji sementara bagi 
jemaah mereka boleh memilih 
membayar dam atau hadyu melalui 
Baznas atau mekanisme lainnya.

"Peraturan ini adalah bagian dari 
komitmen pemerintah untuk terus 
memperbaiki tata kelola ibadah haji. 
Tu j u a n nya  j e l a s  m e m b e r i k a n 
pelayanan terbaik bagi jemaah dan 
petugas haji dengan memastikan 
bahwa setiap ibadah yang dilakukan 
sah secara agama dan tepat secara 
manajemen," tutup Akhmad.

Sebagai pelengkap KMA tersebut, 
diterbitkan pula Keputusan Dirjen 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
N o m o r  1 6 2  T a h u n  2 0 2 5 . 
(wid,rls/dya)

PEMERINTAH	 Indonesia menetap-
kan pedoman baru untuk pem-
bayaran dam haji 2025. Salah satu 
yang diatur adalah pembayaran dam 
bagi petugas haji wajib dilakukan 
melalui Badan Amil Zakat Nasional 
(Baznas).

Dokter spesialis jiwa di KKHI 
MDiketahui, mayoritas jamaah haji 
Indonesia mengambil manasik haji 
tamattu yang mewajibkan mereka 
melaksanakan dam atau hadyu. Yaitu 
menyembelih hewan sebagai bagian 
dari rangkaian ibadah haji.

D e n g a n  p e d o m a n  i n i , 
p e m b aya ra n  d a m  d i h a ra p k a n 
menjadi lebih tertib, transparan dan 
sesuai syariat.

Hal ini disampaikan Kepala Biro 
Humas dan Komunikasi Publik 
Kementerian Agama (Kemenag) 
Akhmad Fauzin saat konferensi pers 
yang digelar secara daring, Kamis 
(15/5/2025).

“Dengan mempertimbangkan 
aspek ketertiban, ketentuan syariah 
dan kebermanfaatan secara sosial, 
Menteri Agama telah menetapkan 

Pembayaran Dam Petugas Haji 2025 

Wajib Lewat Baznas 

Sekitar 35.000 jamaah haji 

Indonesia dari total 93.841 

yang telah tiba di Tanah Suci 

belum menerima kartu Nusuk 

dari Pemerintah Arab Saudi. 

Pemerintah Indonesia koor-

dinasi Kementerian Haji se-

t e m p a t  u n t u k  p e r c e p a t 

distribusinya.

Terkendala, 35.000 Jamaah Haji Indonesia 

Belum Kantongi Kartu Nusuk

----------------------------------------------- Syarikah	atau	penyedia	layanan	haji	di	Madinah	

memfoto	jamaah	haji	yang	sudah	mendapatkan	kartu	nusuk,	

Jumat	(2/5/2025)	malam.	(Dok.MCH)

HAJI 2025

Apa Saja yang Diatur dalam 

KMA Ini?

Pedoman ini menekankan bahwa pengelolaan 

dam atau hadyu harus memenuhi prinsip 

syar'i maslahat, transparan, akuntabel dan 

berdampak positif bagi umat.

Prinsip Syar'i

Jenis dan kriteria hewan yang boleh digunakan 

untuk dam dan standar harga hewan dam agar 

tidak memberatkan jamaah dan tidak merugi-

kan pihak mana pun. Mereka yang ber-

tanggung jawab mulai dari Direktur Jenderal 

Penyelenggaraan Haji dan Umrah, Baznas 

sampai petugas haji di lapangan. Proses 

penyembelihan yang harus dilakukan di 

rumah potong hewan atau RPH.

Jenis dan Kriteria Hewan

Pengawasan dan pelaporan yang tepat untuk 

memastikan semua proses ini berjalan baik 

dan akuntabel.

Pengawasan dan Pelaporan

Aturan Teknis Pelaksanaan Dam 

oleh Petugas Haji

1. Pembayaran dam dilakukan melalui 

rekening resmi atas nama Badan Amil Zakat 

Nasional (Baznas) dengan nomor rekening 

khusus tahun 2025: 5005115180 di Bank 

Syariah Indonesia (BSI).

2. Setelah membayar, petugas haji (PPIH) 

harus menyerahkan bukti pembayaran ke 

Baznas.

3. Baznas akan melakukan verifikasi, lalu 

memberikan bukti pembayaran sah kembali 

kepada petugas sebagai arsip dan laporan 

resmi.

4. Bidang Pengumpulan dan Penerimaan Dam 

akan merekap semua pembayaran dam untuk 

pelaporan haji secara nasional



d a n  d a r i n g .  P ro g ra m  p o d c a s t  
dilaksanakan sebanyak enam kali, 
menghadirkan narasumber dari dinas 
teknis terkait. 

Sedangkan talkshow televisi juga 
digelar enam kali dengan melibatkan 
unsur pimpinan daerah dan lembaga 
penegak hukum sebagai bentuk 
edukasi publik yang masif dan terarah. 
"Tetapi hari ini Pak Bupati dan Ketua 
DPRD berhalangan hadir, sehingga 
digantikan dengan perwakilannya," 
tambahnya.  

Terpisah, anggota Komisi IV DPRD 
Kabupaten Malang,  Zulham A.  
Mubarok, menyoroti pentingnya 
pengawasan terhadap pemanfaatan 
DBHCHT yang tahun ini mencapai 
Rp158 miliar. 

Menurutnya, sebagian besar dana 
tersebut dialokasikan untuk sektor 
kesehatan sebesar Rp96 miliar lebih.  
Termasuk untuk membiayai jaminan 
kesehatan bagi Penerima Bantuan 
Iuran Daerah (PBID) sejumlah 97 ribu 
jiwa. 

"Pengawasan kami agar PBID ini 
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MALANG	-	Gaungkan program gempur 
peredaran rokok ilegal, Pemerintah 
Kabupaten (Pemkab) Malang terus 
menyosialisasikan ketentuan di 
bidang cukai melalui berbagai media. 
Salah satu langkah yang ditempuh 
adalah menggelar talkshow melalui 
televisi, pada Kamis (15/5/2025). 

Ke p a l a  B i d a n g  Ko m u n i ka s i  
Diskominfo Kabupaten Malang, Iwan 
Heri Kristanto, menegaskan sosialisasi 
ini mengacu pada regulasi terbaru dari 
p e m e r i n t a h  p u s a t ,  k h u s u s nya  
Peraturan Menteri Keuangan (PMK) 
Nomor 72 Tahun 2024.

"Dulu sosialisasi bisa dilakukan 
langsung ke masyarakat lewat 
ke g i a t a n  s e p e r t i  S o b o  Pa s a r,  
pertunjukan wayang, atau acara 
olahraga. Tapi sekarang berbeda. 
Sesuai PMK 72, kegiatan tatap muka 
dibatasi, hanya 15 kali. Karena itu kami 
memaksimalkan media sebagai 
saluran sosialisasi," ujar Iwan, ditemui 
usai sesi talkshow melalui televisi, 
Kamis (15/5/2025). 

Disebutkannya, Pemkab Malang 
menjalin kemitraan dengan empat 
jenis media yakni cetak, televisi, radio, 

masyarakat sangat penting agar mereka 
sadar dan turut aktif menggempur 
peredaran rokok ilegal," katanya.

Di sisi lain, Kepala Seksi Pe-
nyuluhan dan Layanan Informasi Bea 
Cukai Malang, Dwi Prasetyo Rini, 
menjelaskan Kabupaten Malang 
merupakan salah satu daerah 
penyumbang penerimaan cukai 
terbesar di Jawa Timur.  (Santi/Dya)

tidak dobel nama. Tepat 
sasaran, sehingga bisa 
selesai  problemnya.  
K a r e n a  s e l a m a  i n i  
b a n y a k  l a y a n a n  
k e s e h a t a n  y a n g  
terputus, karena kita 
p e r n a h  b e r m a s a l a h  
dengan BPJS. Dan hari ini 
t u n t a s  s u d a h .  J a d i  
dengan DBHCHT ini 
hutang Pemkab Malang 
tuntas," paparnya. 

S e m e n t a r a  i t u ,  
talkshow tersebut juga 
m e n g h a d i r k a n  
perwakilan Kejaksaan 
Negeri Kabupaten Malang, yang 
memberikan atensi terhadap upaya 
preventif melalui sosialisasi DBHCHT. 

Kasubsi 1 pada Seksi Intelijen 
Kejari Kabupaten Malang, Bima Haryo 
Hutomo, menekankan pendekatan 
hukum tidak selalu harus represif. 
Dalam hukum pidana, menurutnya 
penindakan merupakan jalan terakhir. 

"Maka dari itu, edukasi kepada 

MALANG-	Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang menargetkan posisi runner-up 
dalam ajang Pekan Olahraga Provinsi 
(Porprov) Jawa Timur (Jatim) 2025. 
Pemkot juga telah menyiapkan bonus 
bagi atlet peraih medali hingga Rp40 
juta per orang. 

"Target kami juara dengan raihan 
medali emas sebanyak 162, itu untuk 
mencukupi posisi runner-up. Kita mau 
m e n ga l a h ka n  S u ra b aya  te t a p i  

sepertinya masih 
sulit, tapi paling 
tidak mendekati 
d a r i  h a s i l  
Surabaya,"  ujar  
Wali Kota Malang, 
Wa hyu  Hidaya t  
usai melakukan 
peninjauan venue 
Porprov di Stadion 
Gajayana, Kamis 
(15/5/2025). 

M e n u r u t nya ,  
o p t i m i s m e  i n i  
d i d u k u n g  o l e h  
prediksi Komite 
Olahraga Nasional 
Indonesia (KONI) 
Kota Malang, yang 
memperkirakan 
target perolehan 

emas akan meningkat 121 persen dari 
capaian pada Porprov ke-VIII  
sebelumnya. 

Wahyu juga memastikan, bonus 
bagi atlet telah disiapkan untuk 
menambah semangat bertanding. 
"Bonus atlet jangan khawatir, kami 
sudah siapkan. Sementara nilainya 
Rp40 juta, tapi ini masih bisa naik. 
Kalau targetnya terlampaui, tentu 

pemasangan banner hingga kegiatan 
kirab api Porprov. Sosialisasi juga akan 
menyasar kalangan ASN, camat, lurah, 
hingga RT dan RW.

Sementara itu, Kepala Disporapar 
Kota Malang, Baihaqi, menyebut total 
a t l e t  Ko t a  M a l a n g  ya n g  a ka n  
bertanding di Porprov sebanyak 1.142 
orang.  Jumlah tersebut belum 
termasuk pelatih dan official. 

Untuk memperkuat mental ber-
tanding, Baihaqi mengatakan para atlet 
akan mengikuti pembinaan karakter 
dalam dua tahap mulai awal Juni 2025.

"Pembiayaan juga sudah tercover 
dan sudah dianggarkan. KONI dapat 
Rp10 miliar dari APBD 2025. Sisanya, 
s e b e s a r  R p 6 4  m i l i a r  d i ke l o l a  
Disporapar untuk fasilitas atlet seperti 
penginapan, transportasi, konsumsi, 
dan uang saku. Jadi total Rp74 miliar," 
jelas Baihaqi.

Ia menambahkan, perbaikan dan 
pembenahan venue di GOR Ken Arok, 
sesuai dengan saran Komisi D DPRD 
Kota Malang ditargetkan selesai 
maksimal akhir Mei 2025. Seluruh 
proses ini menurutnya sangat krusial, 
tidak hanya untuk kesuksesan Porprov, 
tetapi juga untuk membangun semangat 
juang atlet Kota Malang.(Santi/Dya)

akan ada tambahan," imbuhnya.
Wahyu menambahkan, semangat 

atlet juga ditopang dengan pelibatan 
mantan atlet Kota Malang sebagai 
pelatih. Para mantan atlet itu tidak 
hanya memberikan pelatihan teknis, 
tetapi juga motivasi bertanding. 
Bahkan, mantan atlet Kota Malang 
akan diberi kehormatan untuk 
menyalakan api Porprov dalam 
seremoni pembukaan nanti. 

Dari sisi kesiapan infrastruktur, 
Pemkot terus memantau progres 
penyelesaian venue utama seperti 
Stadion Gajayana dan GOR Ken Arok. 
Wahyu menyebut, lintasan lari di 
Stadion Gajayana telah rampung sejak 
13 Mei lalu dan kini memasuki masa 
pemeliharaan. 

"Kalau ada yang kurang selama 
masa pemeliharaan, itu tanggung 
jawab pihak ketiga," tegasnya.

Tak hanya itu,  Wahyu juga 
m e m i n t a  D i n a s  Ke p e m u d a a n ,  
Olahraga, dan Pariwisata (Disporapar) 
untuk lebih gencar mensosialisasikan 
ajang Porprov kepada masyarakat. 

Menurutnya, sosialisasi akan 
dimulai pada awal Juni mendatang. 
Wahyu menjelaskan, berbagai strategi 
t e l a h  d i s i a p k a n  m u l a i  d a r i  

Targetkan 162 Medali Emas di Porprov Jatim, 

Pemkot Malang Siapkan Bonus Puluhan Juta 

Jumat, 16 Mei 2025

Wali	Kota	dan	Wakil	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat-Ali	Muthohirin,	meninjau	
kesiapan	venue	Porprov	di	Stadion	Gajayana,	Kamis	(15/5/2025).	(Santi/Lentera)

Talkshow	sosialisasi	ketentuan	perundang-undangan	di	bidang	cukai,	
Kabupaten	Malang,	Kamis	(15/5/2025).	(Santi/Lentera)

Gempur Rokok Ilegal, Pemkab Malang Gencarkan Sosialisasi 

di Bidang Cukai Lewat Talkshow
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alam	beberapa tahun terakhir, DKanada telah menghadapi 
sejumlah kebakaran hutan 

besar, namun kasus kematian yang 
menimpa warga sipil tergolong jarang 
terjadi.

P a d a  t a h u n  2 0 2 3 ,  m u s i m  
kebakaran hutan terburuk dalam 
sejarah negara itu, satu-satunya 
kematian yang tercatat adalah di 
k a l a n g a n  p e t u g a s  p e m a d a m  
kebakaran.

P o l i s i  f e d e r a l  K a n a d a  
mengonfirmasi pada hari Rabu bahwa 
dua orang tewas di komunitas kecil 
Lac-du-Bonnet, di provinsi tengah 
Manitoba, yang mengalami kondisi 
luar biasa panas, kering, dan berangin.

Chris Hastie dari Kepolisian 
Kerajaan Kanada (RCMP) mengatakan 
kepada wartawan bahwa pihak 
berwenang “menyadari bahwa orang-
orang ini terjebak dalam kebakaran.”

“Karena kondisi ekstrem kemarin 
sore, petugas darurat belum dapat 
mencapai lokasi hingga pagi ini,” 
tambah Hastie, dikutip pada Kamis 
(15/5/2025).

Tidak ada laporan mengenai orang 
tambahan yang tidak diketahui 
keberadaannya, kata Hastie.

Perdana Menteri Manitoba Wab 
Kinew mengatakan dia “sangat sedih 

mendengar hilangnya dua warga 
Manitoba akibat kebakaran hutan.”

"Saya turut berduka cita kepada 
orang-orang yang mereka cintai," 
imbuhnya dalam unggahan di X.

Beberapa perintah evakuasi telah 
dikeluarkan dalam beberapa hari 
terakhir di Manitoba, termasuk di Lac-
du-Bonnet, di mana 1.000 orang telah 

berwenang.
Satu kebakaran yang terjadi di 

perbatasan Ontario telah menyebar ke 
100.000 hektar.

“Kami menghadapi kondisi yang 
jelas sangat menantang,” kata Kristin 
Hayward dari Manitoba Wildfire 
Service, yang menyebutkan cuaca 
panas dan kering.(AFP, inquirer.net, 
ist/nei)

diperintahkan untuk meninggalkan 
rumah mereka.

"Ini adalah peristiwa yang sangat 
tragis. Kami adalah komunitas yang 
sangat erat di sini," kata Loren 
Schinkel, kepala komunitas yang 
tinggal 100 kilometer (62 mil) di utara 
Winnipeg, setelah kematian tersebut 
dikonfirmasi.

Berbicara kepada AFP sebelum-
nya, Schinkel mengatakan angin 
kencang dari selatan menyebabkan 
kebakaran menyebar, tetapi situasi 
tampak stabil pada Rabu pagi.

Ada 24 kebakaran akti f  di  
Manitoba, lima di antaranya dianggap 
t i d a k  t e r k e n d a l i ,  k a t a  p i h a k  

kualitas udara dan mengakibatkan 
langit berwarna jingga dan tampak 
seperti kiamat .

Polusi bahan bakar fosil yang 
memanaskan planet ini mengubah 
k e m u n g k i n a n  b a h w a  m u s i m 
kebakaran hutan seperti tahun 2023 
dan 2024 – musim terburuk yang 
pernah tercatat di Kanada dan musim 
terburuk kedua di abad ini – tidak 
akan tetap menjadi pengecualian 
dalam jangka waktu lama.

Inilah yang kami ketahui tentang 
prakiraan kebakaran hutan Kanada 
tahun ini dan bagaimana dampaknya 
dapat melintasi perbatasan.

S e m e n t a r a  K a n a d a  B a r a t 
kemungkinan akan menjadi pusat 
kebakaran musim ini. Wilayah ini 
memiliki risiko kebakaran hutan 
yang lebih besar dibandingkan 
provinsi-provinsi di timur, seperti 
Ontario dan Quebec, karena wilayah 
ini mengalami kondisi yang lebih 
kering dan berangin.

Kebakaran hutan dapat terjadi 
kapan saja sepanjang tahun, tetapi 
bulan Mei biasanya merupakan bulan 
di mana aktivitas kebakaran mulai 
meningkat di Kanada Barat, menurut 
Richard Carr, analis penelitian 
k e b a k a r a n  h u t a n  d a n  a h l i 

meteorologi di Dinas Kehutanan 
Kanada.

"Umumnya, kami mulai melihat 
beberapa kebakaran kecil muncul 
pada bulan Maret dan beberapa pada 
bulan Apri l ,  tetapi  kebakaran 
biasanya tidak terjadi hingga bulan 
Mei atau setelahnya," jelas Carr, tetapi 
ia mencatat kebakaran telah mulai 
muncul lebih awal dari biasanya 
dalam beberapa tahun terakhir.

“Sebelum kita menghijaukan 
kembali seluruh vegetasi, ia lebih 
rentan terhadap kebakaran,” kata 
Carr. (cnn, ist/nei) 

MUSIM	 panas tahun ini berpotensi 
dipenuhi asap dan membahayakan 
kesehatan bagi sebagian warga di 
Amerika Serikat, seiring Kanada 
b e r s i a p  m e n g h a d a p i  m u s i m 
kebakaran hutan yang diperkirakan 
akan intens. Prakiraan cuaca juga 
m e n u n j u k k a n  k e m u n g k i n a n 
terjadinya gelombang panas ekstrem 
di kedua negara dalam beberapa 
bulan ke depan.

N a m u n ,  k e t i k a  m e m b a h a s 
ancaman kebakaran hutan musim 
ini, peringatan juga muncul dari 
dalam negeri Amerika Serikat . 
Sejumlah negara bagian telah 
mengalami kebakaran besar tahun 
ini, jutaan warga berada dalam status 
siaga bendera merah pekan ini, dan 
musim panas yang diprediksi aktif 
sudah mulai terlihat di depan mata.

Di Kanada, kebakaran hutan telah 
menghanguskan puluhan juta hektar, 
menyebabkan ratusan ribu orang 
mengungsi, dan menewaskan banyak 
petugas pemadam kebakaran sejak 
musim kebakaran tahun 2023 yang 
memecahkan rekor di negara itu.

Beberapa kebakaran dalam dua 
tahun terakhir juga mengakibatkan 
kabut asap di daerah berpenduduk 
besar di Kanada dan AS, merusak 

Api dan Asap 

Potensi  Menjalar ke Amerika

H A R I A N

Kebakaran hutan besar yang 

m elan da wi layah ten gah 

Kanada telah merenggut dua 

korban jiwa, menurut keterangan 

polisi pada Rabu (14/5/2025). 

Bencana ini juga memaksa 

sekitar 1.000 warga meninggal-

kan rumah mereka, menandai 

awal musim kebakaran yang 

diperkirakan pihak berwenang 

akan menjadi salah satu yang 

paling menantang.

Kebakaran Dahsyat 

di Kanada, 2 Tewas 

dan Ribuan Dievakuasi

Asap	mengepul	dari	kebakaran	hutan	di	Lac	du	Bonnet,	Manitoba,	Kanada,	pada	hari	Selasa	(13/5/2025).	(Reuters)

Kebakaran Hutan 
Terparah di Dunia
1.	Australia	(2020)
- 42 juta hektare terbakar, ribuan bangunan 
hancur, 3 miliar hewan mati (termasuk 
61.000 koala).
- Pemicu: suhu ekstrem & curah hujan 
rendah akhir 2019–awal 2020.

2.	Kanada	(2014)
- 8,5 juta hektare hangus di wilayah barat 
laut.
- Luasnya 300x lebih besar dari kebakaran 
Moray.

3.	Bolivia	(2010)
- 3,7 juta hektare terbakar, termasuk hutan 
Amazon.
- Penyebab: pembukaan lahan & kekeringan 
ekstrem.

7.	Rusia	(2003)
- 55 juta hektare terbakar, salah satu yang 
terbesar dalam sejarah.
- Api menyebar hingga Tiongkok, Mongolia, 
Jepang.
- Faktor: kekeringan & eksploitasi hutan.
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kamu harus menghentikan kebiasaan 
itu, deh!

Coba peka pada suasana hatimu 
sendiri dan dengarkan lagu-lagu yang 

bikin kamu bahagia. Kamu juga bisa 
ajak geng kamu untuk karaoke bareng 
d a n  s e r a p  e n e r g i  p o s i t i f  d a r i 
mereka.(berbagai sumber)

enggak memiliki  depresi  untuk 
mendengar lagu-lagu sedih. Hasilnya, 
mereka justru merasa lega karena bisa 
melepas emosi negatif dalam dirinya. 
Sedangkan untuk orang-orang yang 
memiliki depresi, mendengar lagu 
sedih hanya akan membuat mereka 
merasa lebih tertekan.

P e n e l i t i a n  m e n u n j u k k a n , 
mendengarkan musik sedih hanya 
akan melanggengkan siklus berpikir 
negatif hingga seringkali memicu 
ingatan yang sedih dan mendramatisir 
rasa sakit.

Di satu sisi, musik memang bisa 
jadi sarana terapi. Namun, jika kamu 
e n g ga k  m e ra s a  l e b i h  b a i k  d a n 
b e r l a r u t - l a r u t  m u r u n g  s a a t 
mendengarkan lagu sedih, rasanya 

Depresi dan bunuh diri menjadi 
isu kesehatan mental yang 
utama di abad ke-21 ini. World 

H e a l t h  O r g a n i z a t i o n  ( W H O ) 
memperkirakan bahwa lebih dari 
800.000 orang meninggal karena 
bunuh diri setiap tahunnya, dengan 
rentang usia 15-29 tahun.

Menariknya, ternyata ada kaitan 
a n t a r a  p r e f e r e n s i  m u s i k  ya n g 
didengarkan dengan depresi pada 
kaum muda ini.

Penelitian dari Western Sydney 
University mengungkap bahwa rata-
rata remaja mendengarkan musik 
selama kurang lebih dua hingga tiga 
jam per hari, terutama ketika sedang 
merasa tertekan.

B a g i  k e b a n y a k a n  o r a n g , 
mendengarkan musik --terutama 
m u s i k  y a n g  m e n g e k s p r e s i k a n 
kesedihan atau kemarahan--, dapat 
menjadi cara efektif untuk menangani 
emosi dan membuat diri mereka lebih 
baik.

Beberapa orang memang bisa 
m e n i k m a t i  h a l  e m o s i o n a l  s a a t 
mendengarkan lagu atau menjadikan 
musik sebagai katarsis. Namun, hal 
serupa enggak akan berlaku bagi 
orang yang depresi.

Ali-alih termotivasi, orang 
dengan depresi menunjukkan 
fungsi kognitif yang berkurang 
pada beberapa domain di 
o t a k nya .  M e re k a  a k a n 
merespons dengan cara 
yang beda.

M a s i h  d a l a m 
p e n e l i t i a n  y a n g 
sama, para peneliti 
m e n g u j i  p a r a 
r e s p o n d e n  ya n g 

H A R I A NH A R I A N

Riset: Dengar Musik Sedih Saat 
Depresi Bisa Memperburuk Keadaan

Memperburuk	Suasana	Hati
Salah satu dampak langsung dari 

mendengarkan lagu galau adalah 
k e m a m p u a n n y a  u n t u k 
memperburuk suasana hati. Lirik 
yang melankolis dan melodi yang 
sedih dapat membuat seseorang 
terjebak dalam perasaan negatif. 
A l i h - a l i h  m e r a s a  l e b i h  b a i k , 
mendengarkan lagu-lagu ini dapat 
membuat emosi menjadi lebih intens 
dan berkepanjangan, yang pada 
gilirannya dapat memicu perasaan 
depresi atau kecemasan.

Menghentikan	Proses	
Penyembuhan

Ketika seseorang mengalami 
patah hati atau kehilangan, penting 
u n t u k  m e m p r o s e s  p e r a s a a n 
tersebut  agar  b isa  move on . 
Mendengarkan lagu galau secara 
berulang-ulang dapat menghambat 
proses penyembuhan. Daripada 
membantu mengatasi rasa sakit, 
l a g u - l a g u  i n i  b i s a  m e m b u a t 
seseorang terjebak dalam kenangan 
ya n g  m e nya k i t k a n ,  sehingga 
memperlambat kemampuan untuk 
melanjutkan hidup.
Menciptakan	Lingkaran	Negatif

Mendengarkan lagu galau 
dapat menciptakan lingkaran 
negatif di mana seseorang merasa 
lebih cenderung untuk terjebak 
dalam perasaan sedih. Dengan 
memilih untuk mendengarkan 

musik yang mencerminkan 
perasaan tersebut, individu 

dapat menguatkan pola 
pikir negatif. Hal ini 
dapat berujung pada 
rasa putus asa yang 

lebih mendalam dan 
membuatnya lebih 
s u l i t  u n t u k 
m e n e m u k a n 

kebahagiaan dalam 
aspek lain kehidupan.

Mengganggu	Kesehatan	Mental
Keterlibatan emosional yang 

berlebihan dengan lagu-lagu galau 
dapat berkontribusi pada gangguan 
kesehatan mental. Untuk beberapa 
orang, mendengarkan musik yang 
s e d i h  d a p a t  m e m i c u  g e j a l a 
k e c e m a s a n  a t a u  d e p r e s i .  I n i 
terutama berbahaya bagi mereka 
ya n g  s u d a h  b e r j u a n g  d e n g a n 
masalah kesehatan mental, karena 
dapat memperburuk kondisi yang 
ada.

Menyebabkan	
Perilaku	Melankolis

Terlalu sering mendengarkan 
l a g u  g a l a u  d a p a t  m e m i c u 
perilaku melankolis. Seseorang 
m u n g k i n  m e r a s a  c e n d e r u n g 
untuk mengisolasi diri,  meng-
hindari  interaksi  sosial ,  atau 
malah terjebak dalam pemikiran 
n e g a t i f .  H a l  i n i  d a p a t  m e m -
p e n g a r u h i  h u b u n g a n  d e n g a n 
orang lain dan menghambat ke-
m a m p u a n  u n t u k  m e m b a n g u n 
koneksi positif.

Mengurangi	Motivasi
Lagu galau bisa menguras energi 

dan mengurangi motivasi. Saat 
seseorang terjebak dalam perasaan 
sedih, mereka mungkin kehilangan 
s e m a n g a t  u n t u k  m e l a k u k a n 
aktivitas sehari-hari ,  baik itu 
b e k e r j a ,  b e r o l a h r a g a ,  a t a u 
bersosialisasi.  Ketika motivasi 
b e r k u r a n g ,  d a m p a k n y a  b i s a 
dirasakan dalam berbagai aspek 
kehidupan, termasuk pekerjaan dan 
hubungan interpersonal.( berbagai 
sumber)

Dampak Negatif Terlalu Sering 

Mendengarkan Lagu Galau
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roses  penangkapan dan Ppenyimpanan karbon dioksida 
(carbon capture and storage/ 

CCS) memegang peranan penting 
dalam upaya menghambat laju 
pemanasan global. Namun, tantangan 
utamanya adalah teknologi yang ada 
saat ini masih mahal dan mem-
butuhkan energi dalam jumlah besar, 
sehingga kerap kali justru bergantung 
pada bahan bakar fosil yang menjadi 
sumber emisi karbon itu sendiri.

Berdasarkan tantangan tersebut, 
para peneliti di Cornell University, 
Amerika Serikat, mengembangkan 
s i s t e m  p e n a n g k a p a n  d a n  
p e n y i m p a n a n  k a r b o n  y a n g  
memanfaatkan sinar matahari sebagai 
sumber energi yang melimpah, ramah 
lingkungan, dan tanpa biaya. Dengan 
meniru cara tanaman mengikat 
karbon, pendekatan ini berpotensi 
mengurangi biaya dan emisi, serta 
menjadi alternatif berkelanjutan 
dibandingkan teknologi konvensional 
yang ada saat ini.

Karbon dioksida dikenal sangat 
s u l i t  d i t a n g k a p  k a r e n a  s i f a t  
insersianya. Hadangan dari sifat 
tersebut menyebabkan para peneliti 
juga kalangan industri beralih ke 
amina senyawa organik turunan 
amonia yang mengandung nitrogen 
yang bereaksi  hanya terhadap 
karbondioksida dan dapat menariknya 
dari campuran banyak senyawa. Tapi, 
amina terdegradasi saat terkena 
oksigen, memerlukan penggantian 
terus-menerus, yang mengakibatkan 
tingginya biaya untuk produksinya.

"Sejak awal laboratorium kami 
t e l a h  m e n c o b a  m e m i k i r k a n  

digerakkan oleh cahaya.
Yang terpenting, kata Milner 

menambahkan, keseluruhan sistem 
beroperasi  tanpa memerlukan 
p e n d i n g i n a n  e k s te n s i f  a n t a ra  
penangkapan dan pelepasan karbon – 
salah satu hambatan energi utama 
dalam metode lainnya.

Apa yang didapat di laboratorium 
sering kali berbeda saat berhadapan 
dengan dunia nyata. Milner dkk 
menguji sistem mereka pada gas 
buang dari Combined Heat and Power 
Building Cornell, pembangkit listrik di 
kampus itu yang menggunakan gas 
alam sebagai sumber energinya. 
Hasilnya, mereka berhasil mengisolasi 
karbon dioksida.

“Mendapatkan gas buang asli dari 
industri sangatlah sulit, karena 
perusahaan tidak ingin orang tahu apa 
yang ke luar dari pembangkit listrik 
mereka,” kata Milner. “Tetapi Cornell 
bukanlah sebuah perusahaan – jadi ini 
adalah sesuatu yang unik yang dapat 
kami tawarkan dan kami harap akan 
beroperasi tahun depan.”

Ke depannya, kata Milner, tim 
tersebut membayangkan penerapan 
teknologi ini dalam bentuk instalasi 
yang menyerupai panel surya. Namun, 
alih-alih menghasilkan listrik, panel 
ini akan mengikat CO2 langsung dari 
udara, menghasilkan karbondioksida 
murni bertekanan tinggi yang dapat 
disimpan atau diubah di lokasi.

“Kami benar-benar ingin mencapai 
t i t i k  d i  m a n a  k a m i  d a p a t  
menghilangkan karbon dioksida dari 
udara, karena menurut saya itu adalah 
cara yang paling praktis,” kata Milner. 
(nei,ist/dya)

disimpan atau digunakan ulang. Dari 
s u d u t  p a n d a n g  k i m i a ,  M i l n e r  
mengatakan, metode ini benar-benar 
baru baik untuk teknik menangkap 
atau menyimpan karbon.

 “Ini sama sekali berbeda dari apa 
yang dilakukan orang lain dalam 
penangkapan karbon,” kata Milner. Dia 
menambahkan, seluruh mekanisme 
ini adalah ide Bayu Ahmad, 23 tahun, 
mahasiswa program pascasarjana 
yang juga peneliti pertama dalam tim. 
" K e t i k a  i a  p e r t a m a  k a l i  
menunjukkannya, saya pikir itu tidak 
akan pernah berhasil. Ternyata 
berhasil."

Milner menuturkan, tim meng-
gunakan 2-methylbenzophenone 
untuk memperkuat proses yang 
d i k e m b a n g k a n .  P e n g u j i a n  
m e n u n j u k k a n  b a h w a  l a j u  
penangkapan karbon metode sinar 
m a t a h a r i  i n i  m e n y a m a i  a t a u  
mengungguli teknologi lain yang 

bagaimana kami dapat menggunakan 
intuisi sebagai ahli kimia untuk 
m e n e m u k a n  j a l u r  a l t e r n a t i f  
menangkap karbon dioksida," kata 
peneliti senior dalam tim itu, Phillip 
Milner, seorang profesor kimia dan 
biologi kimia di Cornell University 
dikutip dari artikel berita di website 
kampus itu yang terbit bersamaan 
dengan publikasi hasil penelitian di 
Jurnal Chem, 9 Mei 2025.

Hasilnya, mereka menemukan bisa 
memisahkan karbon dioksida dari 
emisi industri dengan meniru cara 
tumbuhan menyerap karbon. Dalam 
proses fotosintesis tanaman, enzim 
RuBisCo menggunakan sinar matahari 
untuk mengubah molekul enol yang 
stabil menjadi cukup reaktif untuk 
'merengkuh' karbon.

Tim juga menggunakan sinar 
matahari untuk mengarahkan sebuah 
r e a k s i  t a m b a h a n  y a n g  b i s a  
melepaskan karbon dioksida untuk 

Teknologi CCS Ini Serap CO₂ 

Seperti Tanaman dengan Energi Surya
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PLESIRAN

termasuk Pantai Jolly, Pantai Ffryes, 
dan Pantai Little Ffryes, hamparan 
pasir  putih menakjubkan yang 
dinobatkan sebagai salah satu pantai 
terindah di Karibia.

Sebagian besar pantai di sisi timur 
pulau tidak cocok untuk berenang, 
namun Half Moon Bay sangat layak 
dikunjungi.  Daya tarik lainnya, 
Stingray City, menarik pengunjung 
yang ingin berenang bersama ratusan 
ikan pari yang meluncur anggun 
melalui air sebening kristal setinggi 
pinggang di dekat pantai.

Berlayar
Liburan di Karibia tidak akan 

l e n g k a p  t a n p a  m e n i k m a t i 
pemandangan laut. Terdapat kapal 
pesiar untuk menjelajahi tepi laut 
terbaik di pulau ini. Termasuk Deeo 
Bay,  di  sisi  barat ,  untuk untuk 
menjelajahi bangkai kapal di perairan 
dangkal Andes, meskipun hanya 
dengan snorkel.

pada hari Jumat dan Sabtu – Anda 
juga dapat menghabiskan waktu 
mengunjungi reruntuhan Benteng 
James dan Benteng Barrington abad 
ke-18 , yang dibangun pada masa 

perang. (nei,ist/dya)

Kalau ingin suasana lebih sepi dan 
harga akomodasi cenderung turun 
datanglah pada bulan Mei dan Juni. 
Sedangkan Juni hingga November 
musim badai Atlantik yang lebih 
hangat. Namun antara pertengahan 
Agustus dan Oktober banyak hotel dan 
restoran tutup karena siklus badai 
tropis.

Tapi bagi pecinta budaya mungkin 
tidak ingin melewatkan karnaval 
Antigua, uang merayakan berakhirnya 
p e r b u d a k a n .  K a r n a v a l  y a n g 
berlangsung akhir Juli hingga awal 
Agustus, dapat menjadi sarana untuk 
mengenal budaya, musik dan tarian, 
parade, hingga makanan lokal.

Berikut	 ini	 aktivitas	 yang	 bisa	
dilakukan	di	Antigua

Jelajahi	Galangan	Kapal	Nelson
Pelabuhan era kolonial Nelson's 

Dockyard merupakan Situs Warisan 
Dunia  UNESCO.  Dalam website 
resminya,  s itus ini  terdiri  dari 
sekelompok bangunan dan struktur 
angkatan laut bergaya Georgia, yang 
terletak di dalam kawasan bertembok 
alam. Teluk-teluk Pulau Antigua yang 
dalam sempit dikelilingi dataran tinggi 
dapat melindungi dari badai. Saat ini 
p e l a u h a n  i t u  d i l e n g k a p i 
dengan dua hotel butik, 

An t i g u a ,  s e b u a h  p u l a u  d i 
kawasan Karibia, memiliki 365 
p a n t a i  y a n g  t e r s e b a r  d i 

sekeliling wilayah seluas lebih dari 
100 mil persegi. Pulau ini menjadi 
destinasi favorit bagi wisatawan yang 
mengutamakan privasi ,  karena 
mereka bisa memilih antara pantai 
yang ramai dikunjungi hingga pantai-
pantai tersembunyi yang masih alami 
dan belum tersentuh.

Antigua dan Barbuda merupakan 
negara merdeka yang terletak di 
Kepulauan Antillen Kecil, di bagian 
timur Laut Karibia. "Antigua adalah 
destinasi ideal bagi pelancong yang 
mencari pengalaman autentik dengan 
suasana santai dan damai," ujar 
A n d r e w  H e d l e y ,  D i r e k t u r 
Pengembangan Bisnis Tamarind Hills 
R e s o r t  a n d  V i l l a s ,  d a l a m 
wawancaranya dengan Travel and 
Leisure.

Pulau ini dapat dijangkau dengan 
p e n e r b a n g a n  m e l a l u i  B a n d a ra 
Internasional V. C. Bird (ANU). Meski 
bukan bandara terbesar bandara ini 
melayani penerbangan internasional 
dari Amerika Utara dan sekitarnya. 
Sementara waktu terbaik untuk 
mengunjungi Antigua antara bulan 
Desember dan April. Selama periode 
t e r s e b u t  p u l a u  i n i  j u g a  ra m a i 
dikunjungi wisatawan yang ingin 
menghabiskan hari- hari di 
pantai dan 
berlayar.

museum, toko kerajinan lokal, kafe dan 
restoran, serta marina yang dipenuhi 
dengan segala hal mulai dari kapal 
sekoci yang megah hingga kapal pesiar 
mewah yang mencolok.

Shirley	Heights
Di lereng bukit di atas Galangan 

Kapal Nelson terdapat Shirley Heights. 
Tempat pengintaian militer dan baterai 
senjata yang telah dipugar. Berada di 
atas ketinggian 490 kaki merupakan 
titik pandang terbaik di Antigua, 
terutama saat matahari terbenam dan 
sore hari ketika seluruh Pelabuhan 
Inggris terlihat.

Tempat ini salat satu destinasi yang 
wajib dikunjungi di Antigua. Seperti 
dikutip dari Visit Antigua dan Barbuda 
lini bangunannya telah disesuaikan 
untuk difungsikan sebagai restoran 
d a n  b a r,  d e n g a n  p e s t a  M i n g g u 
malamnya yang terkenal. Tempat ini 
menjadi favorit penduduk lokal dan 
wisatawan.

Mengunjungi	pantai-pantai
Seperti disebutkan sebelumynya 

ada 365 pantai di Antigua. Wisatawan 
daapt menghabiskan waktu dengan 
menjelajahi pantai di sisi 
b a r a t  p u l a u , 
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Menjelajahi Antigua, 
Pulau dengan 365 Pantai

 

 
 
 



Mempertanyakan	(dari	Hal	1)...

engerahan 	 p ra j u r i t  T N I Pmenjaga kompleks Kantor 
K e j a g u n g ,  s e r t a  s e l u r u h 

Ke j a ks a a n  T i n g g i  ( Ke j a t i )  d a n 
Kejaksaan Negeri (Kejari) di seluruh 
Indonesia menimbulkan polemik. Hal 
ini dinilai menguatkan militerisme 
pada institusi sipil. 

Bahkan, Indonesia Police Watch 
(IPW) menilai penjagaan tersebut 
m e l a n g g a r  k o n s t i t u s i  k a r e n a 
seharusnya menjadi wilayah kerja 
Polri. 

“ I P W  m e n i l a i  p e n g e r a h a n 
p e n g a m a n a n  T N I  d i  I n s t i t u s i 
Kejaksaan Tinggi dan Kejaksaan 
negeri melanggar konstitusi UUD 
1945 dan Tap MPR VII/2000 tentang 
Peran TNI dan Peran Polri,” kata Ketua 
IPW Sugeng Teguh Santoso dalam 
s i a ra n  p e r s nya  d i ku t i p  K a m i a 
(15/5/2025).

TA P  M P R  V I I  Ta h u n  2 0 0 0 
mengatur bahwa TNI adalah aparat 
pertahanan, bukan aparat keamanan. 

Kejaksaan Agung (Kejagung), TNI, 
dan Kapolri buka suara.

Kepala Kepolisian RI Jenderal 
Listyo Sigit Prabowo mengatakan 
pembagian peran Tentara Nasioanal 
Indonesia (TNI) dan Polri terjalin 
dengan baik. Dia tidak mempersoal-
kan pengerahan personel TNI yang 
menjaga  kejaksaan.  "Saya  kira 
sinergitas TNI dan Polri sudah diatur 
undang-undang dan selama ini 
hubungan kami di lapangan sangat 
baik," kata Listyo saat menjawab 
pertanyaan wartawan di Sekolah 
Tinggi Ilmu Kepolisian,  Jakarta 
Selatan, Kamis (15/5/2025).

Listyo menyebut saat ini TNI dan 
Polri bekerja sama dalam beberapa 
program strategis  pemerintah. 
B e b e r a p a  d i  a n t a r a n y a  y a k n i 
s w a s e m b a d a  p a n g a n  h i n g g a 
penanggulangan bencana. Selain itu, 
kata dia, kerja sama itu diperkuat 
dengan latihan gabungan antara 
kedua instansi tersebut. "Saya kira 
sinergi TNI dan Polri saat ini terus 
meningkat," kata dia.

Menurut Listyo, koordinasi antara 
Polr i  dengan Kejaksaan Agung 
berjalan baik meski institusinya tidak 
d i l i b a t k a n  d a l a m  k e r j a  s a m a 
pengamanan. Kapolri berujar, dirinya 
masih sering berkoordinasi dengan 
Jaksa Agung ST Burhanuddin.

S e b e l u m n y a ,  K e p a l a  P u s a t 
Penerangan Hukum Kejaksaan Agung 
(Kejagung) Harli Siregar angkat bicara 
soal pengerahan personel TNI untuk 
pengamanan kantor Kejaksaan Tinggi 
dan Kejaksaan Negeri. Pengerahan 
personel itu tertuang dalam Surat 
Telegram Panglima TNI Jenderal Agus 
Subiyanto pada 5 Mei 2025.

Harli mengatakan kerja sama 
pengamanan dilakukan dengan TNI 
dan bukan Polri karena kemudahan 
koordinasi. Di Kejagung, kata dia, 
terdapat Jaksa Agung Muda Bidang 

Pidana Militer (Jampidmil) yang juga 
diisi oleh anggota TNI. "Sehingga 
tentu dalam menjalamlan tugas dan 
fungsinya ya berkooordinasi dengan 
TNI," kata Harli di Kantor Kejagung, 
Rabu, (14/5/2025).

Harl i  mengatakan TNI juga 
memiliki wewenang untuk menjaga 
objek vital negara, termasuk di 
antaranya adalah kantor-kantor 
kejaksaan.

Selain itu, kata dia, kerja sama 
antara TNI dan Kejagung tidak 
berkaitan dengan perkara tertentu 
yang sedang ditangani lembaga 
Adhyaksa. Dia meminta masyarakat 
tidak perlu risau dengan dengan 
pengamanan yang diberikan TNI.

Terpisah,  Kepala  Pusat  Pe-
nerangan Hukum (Kapuspenkum) 
Kejagung, Harli Siregar men-jelaskan 
bahwa pengerahan personel TNI 
hanya untuk meng-amankan aset fisik 
di kejaksaan, misalnya, gedung. 

“Fungsi perbantuan dukungan 
pengamanan yang lakukan oleh TNI 
itu lebih bersifat kepada pengamanan 
yang bersifat fisik terhadap aset, 
gedung,” ujar Harli. 

Harli lantas menegaskan bahwa 
pengerahan personel TNI ini tidak 
berkai tan  dengan tugas-tugas 
penegakan hukum yang dilakukan 
oleh Kejaksaan. 

Dia pun memastikan, jaksa masih 
bekerja secara independen dan tidak 
mengalami intervensi dari TNI. 
“Pelaksanaan tugas-tugas fungsinya 
tentu kami melakukan itu secara 
i n d e p e n d e n .  J a d i ,  j a n g a n  a d a 
kekhawatiran bahwa dengan adanya 
TNI lalu akan ada intervensi,” kata 
Harli. 

Lebih lanjut, kawasan kejaksaan 
dijaga oleh TNI karena dinilai masuk 
sebagai objek vital negara yang 
strategis. Terlebih, dalam jajaran 
kejaksaan sendiri ada bidang pidana 
m i l i t e r  y a n g  s e c a r a  k h u s u s 
m e n a n g a n i  k a s u s - k a s u s  ya n g 
melibatkan anggota TNI. Untuk itu, 
pengerahan dari TNI dinilai lebih 

sesuai karena adanya hubungan kerja 
sama yang sudah lebih dahulu terjalin 
antar kedua lembaga ini. 

“Di kita ada Jaksa Agung Muda 
Bidang Pidana Militer yang bisa 
berkoordinasi dengan secara cepat 
kepada tataran atau jajaran di TNI,” 
ujar Harli. 

Sementara itu,  Kepala Dinas 
Penerangan TNI AD (Kadispenad) 
Brig jen  TNI  Wahyu Yudhayana 
mengatakan, pengerahan prajurit ke 
Kejaksaan di seluruh Indonesia bukan 
d a l a m  r a n g k a  s i t u a s i  k h u s u s , 
melainkan bagian dari kerja sama 
rutin yang sudah pernah berjalan 
sebelumnya. 

Dia pun menjelaskan bahwa 
pengerahan prajurit itu sesuai dengan 
surat telegram Panglima TNI yang 
berisi  perintah pengamanan di 
lingkungan Kejati dan Kejari. 

"Saya perlu menegaskan bahwa 
surat telegram tersebut tidak dikeluar-
kan dalam situasi yang bersifat khusus, 
melainkan merupakan bagian dari 
kerja sama pengamanan yang bersifat 
rutin dan preventif, sebagaimana yang 
juga telah berjalan sebelumnya," kata 
Wahyu  pada 11 Mei 2025.

Dugaan	Terkait	Kasus	Besar
Pengamat militer dari Universitas 

Jenderal Soedirman, Andi Ali Said 
Akbar menilai penerjunan personel 
TNI dalam mengamankan kejaksaan 
kian mengindikasikan keterlibatan 
TNI yang semakin luas di ranah sipil. 
S a a t  i n i ,  T N I  j u g a  d i t u g a s k a n 
"mendidik" karakter pelajar nakal di 
barak-barak militer di Jawa Barat. 

Selain itu, TNI juga mulai ikut-
ikutan mengerjakan tugas kepolisian. 
S a l a h  s a t u  c o n t o h n y a  i a l a h 
penggerebekan sarang narkoba yang 
digelar personel TNI di Bima, Nusa 
Tenggara Barat (NTB), belum lama ini. 
"Selain itu, pengamanan kejaksaan 
oleh TNI," kata Andi, Rabu (14/5). 

Menurut Andi, keterlibatan TNI 
dalam mengamankan kejati dan kejari 

terkesan janggal. Pasalnya, Kejaksaan 
Agung sudah memiliki personel 
pengamanan internal dan dapat 
meminta bantuan kepolisan untuk 
m e n j a ga  g e d u n g - g e d u n g  m i l i k 
kejaksaan. 

Andi menduga pelibatan TNI 
dalam "melindungi" kejaksaan ada 
kaitannya  kasus-kasus besar yang 
sedang diusut oleh Kejaksaan Agung. 
"Kita juga masih ingat ada upaya 
mmemata-matai dan mengintimidasi 
pejabat kejaksaan dari oknum pihak 
kepolisian yang akhirnya digagalkan 
oleh pengamanan dari anggota TNI," 
kata dia. 

Pada Mei 2024, Jaksa Agung Muda 
Tindak Pidana Khusus (Jampidsus) 
Febrie Adriansyah mengaku dikuntit 
anggota polisi  dari  Densus 88. 
Personel Densus 88 itu ditangkap dan 
diserahkan ke Mabes Polri. Sehari 
setelahnya, rombongan mobil dan 
motor Brimob Polri mengelilingi 
Gedung Kejagung.

Hingga kini, tak jelas apa motif 
p e n g u n t i t a n  F e b r i e  d a n  a k s i 
" i n t i m i d a s i "  ya n g  d i l a n c a rka n 
personel Brimob di Kejagung kala itu. 
Namun, Kejagung dan Polri sudah 
menyatakan tak ada persoalan khusus 
antara kedua institusi tersebut. 

T N I ,  ka t a  A n d i ,  s e m e s t i nya 
menjelaskan secara rinci kenapa 
pengamanan di kejaksaan terkesan 
diperkuat. Pasalnya, bukan tidak 
mungkin justru kejaksaan sedang 
menggarap kasus yang melibatkan 
pejabat di lingkungan TNI. (wid,rls, 
ant,ale,kcm/dya)

Sambungan
H A R I A N
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standard operating procedure-nya 
seperti itu atau tidak," kata Puan di 
ko m p l e ks  p a r l e m e n  S e n aya n , 
Jakarta pada Kamis (15/5/2025).

Puan berujar tidak ingin langkah 
tersebut justru memperburuk citra 
TNI dan Kejaksaan Agung. "Jadi 
jangan sampai kemudian ada fitnah 
atau kemudian pemikiran lain," 
ucap politikus Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan itu. Puan 
tidak menjelaskan fitnah apa yang 
dia maksud.(din,tmo,ist/dya)

KETUA 	 D P R  P u a n  M a h a r a n i 
menanggapi penempatan personel 
militer di kantor Kejaksaan Tinggi 
dan Kejaksaan Negeri. Menurut 
Puan, kebijakan tersebut harus 
dijalankan secara akuntabel oleh 
TNI dan Kejaksaan Agung.

Ia meminta kedua lembaga di 
b a w a h  p e m e r i n t a h  i t u  m e n -
jelaskan dasar dari kebijakan pen-
jagaan kantor-kantor kejaksaan 
oleh tentara. "Nantinya harus ada 
penjelasan secara tegas, apakah itu 

Puan Maharani: 

Jangan Sampai Ada Fitnah

8 Poin Nota 
kesepahaman 
Kejaksaan-TNI

Pendidikan dan pelatihan 

Pertukaran informasi untuk kepentingan 
penegakan hukum 

Penugasan prajurit TNI di lingkungan 
Kejaksaan Republik Indonesia 

Penugasan jaksa sebagai supervisor di 
Oditurat Jenderal TNI 

Dukungan dan bantuan personel TNI dalam 
pelaksanaan tugas dan fungsi Kejaksaan

Dukungan kepada TNI di bidang Perdata 
d a n  Ta t a  U s a h a  N e g a r a ,  m e l i p u t i 
pendampingan hukum, bantuan hukum 
litigasi dan nonlitigasi, penegakan hukum, 
serta tindakan hukum lainnya

Pemanfaatan sarana dan prasarana dalam 
rangka mendukung pelaksanaan tugas dan 
fungsi sesuai kebutuhan 

Ko o rd i n a s i  t e k n i s  p e ny i d i k a n  d a n 
penuntutan serta penanganan perkara 
koneksitas.



BPS Mendadak Tunda  

Rilis Data Ekspor-Impor, 

Hasil Buruk?

B P S  s e l a l u  i n d e p e n d e n  d a l a m 
melaporkan statistik," kata Airlangga.

Dinilai	Sebagai	Kemunduran
Dosen Departemen Ekonomi 

Universitas Andalas Syafruddin 
Karimi menilai penundaan rilis data 
ekspor impor oleh Badan Pusat 
Statistik (BPS) menciptakan ruang 
ketidakpastian. 

“Keterlambatan dan penghapusan 
data sementara yang sebelumnya 
rutin diumumkan setiap pertengahan 
bulan menciptakan ruang ketidak-
pastian yang luas di kalangan investor, 
pelaku usaha, dan analis pasar,” ucap 
Syafruddin dalam keterangan tertulis. 

Ketika negara lain berupaya me-
ningkatkan keterbukaan dan kecepatan 
informasi ekonomi, kata dia, Indonesia 
justru mengambil langkah mundur 
yang bertentangan dengan prinsip 
p e rd a ga n ga n  m o d e r n  b e rb a s i s 
transparansi dan prediktabilitas.

Syafruddin berpendapat, langkah 
BPS bukan sekedar perubahan teknis, 
melainkan cerminan mentalitas 
birokrasi yang enggan diawasi dan 
tidak menempatkan kebutuhan pasar 
sebagai  prioritas .  “Ketika data 
disembunyikan atau ditunda tanpa 
alasan teknis yang meyakinkan, maka 
keraguan pasar akan berubah menjadi 
keyakinan bahwa ada yang sedang 
disembunyikan,” ujar dia.

S e l a i n  i t u ,  Sya f r u d d i n  j u g a 
mengatakan penundaan ini akan 
m e m p e r k u a t  r e p u t a s i  n e g a t i f 
Indonesia sebagai negara dengan 
hambatan perdagangan tertinggi di 
d u n i a .  I n d o n e s i a  m e n e m p a t i 
peringkat terakhir dari 122 negara 
dalam Indeks Hambatan Perdagangan 
Internasional 2025. Menurut dia, 
posisi ini mencerminkan tingkat 
proteksionisme yang ekstrem di 
berbagai  aspek kebi jakan per-
dagangan, termasuk transparansi 
informasi.(wid,rls,tmo,ist/dya)

adan	 Pusat Statistik (BPS) Btiba-tiba memutuskan untuk 
tidak menggelar konferensi 

pers Neraca Perdagangan Indonesia 
p e r  A p r i l  2 0 2 5  p a d a  K a m i s 
(15/5/2025), atau pertengahan 
bulan.Sebagai gantinya, BPS akan 
mengumumkan data ekspor dan 
impor pada awal Juni 2025.

BPS mengklaim perubahan jadwal 
ini bertujuan agar pengguna data 
memperoleh angka tetap kinerja 
ekspor dan impor. “Sebagai bentuk 
komitmen BPS untuk menghadirkan 
data yang berkualitas, BPS tidak lagi 
m e r i l i s  a n g k a  s e m e n t a r a 
perkembangan ekspor impor yang 
biasanya dikeluarkan setiap tengah 
bulan,” tulis BPS dalam keterangan 
resminya.

BPS baru akan mengumumkan 
data perdagangan April 2025 pada 2 
Juni 2025 mendatang, bersamaan 
dengan rilis data inflasi. Sebagaimana 
sebelumnya, BPS rutin merilis data 
perdagangan pada pertengahan bulan. 
Sedangkan data inflasi rutin dirilis 
pada awal bulan.

Menurut pelaksana tugas (Plt.) 
Kepala Biro Humas dan Hukum BPS 
Melly Merlianasari, selama ini masih 
ada di antara pengguna yang tidak 
mengetahui bahwa angka ekspor dan 
impor yang dirilis tengah bulan adalah 
angka sementara. “Agar angka yang 
menjadi rujukan adalah angka tetap 
ekspor dan impor, maka mulai saat ini 
BPS hanya akan merilis angka tetap 
untuk ekspor impor,” ucap Melly 
dalam keterangan tertulis.

Melly juga mengatakan ada sekitar 
3 0  p r o v i n s i  y a n g  s e l a m a  i n i 
melakukan rilis ekspor impor di awal 
bulan setelah perolehan angka tetap. 
Dengan perubahan jadwal ini, kata dia, 
maka waktu rilis data perdagangan 
seluruh provinsi dilakukan secara 
bersamaan.

Sebelumnya, pengamat pasar uang 
Ibrahim Assuaibi memproyeksikan 
neraca perdagangan Indonesia masih 
akan surplus pada April 2025, meski 
nilainya menurun. “Artinya, tren 
surplus neraca dagang Indonesia 
masih akan berlanjut hingga 60 bulan 
secara beruntun,” ucap Direktur PT 
Laba Forexindo Berjangka itu dalam 
keterangan tertul is  pada Rabu 
(14/5/2025).

Menteri  Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
membantah bahwa hasi l  buruk 
menjadi alasan Badan Pusat Statistik 
(BPS) menunda rilis ekspor-impor 
yang biasanya dimumkan pada tanggal 
15 setiap bulannya. 

"Tidak ada kita kekhawatiran," 
kata Airlangga di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Kamis 
(15/5/2025). 

Ia tidak menjawab lebih lanjut apa 
alasan utama BPS menunda perilisan. 
Namun, ia menegaskan bahwa BPS 
selalu independen saat melaporkan 
seluruh data, tak terkecuali data 
ekspor dan impor. BPOM Ungkap Efek 
Samping Vaksin TBC Bill Gates "Kalau 
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Sementara itu, Kepala Ekonom 
PT Bank Central Asia Tbk. (BBCA) 
David Sumual memproyeksikan 
neraca perdagangan pada April 2025 
akan mengalami surplus sebesar 
US$2,45 miliar. 

M e n u r u t n y a ,  e k s p o r  a k a n 
meningkat 3,57% secara tahunan 
(year on year/YoY) namun turun 
12,61% secara bulanan (month on 
m o n t h / M o M ) .  S e j a l a n ,  i m p o r 
diperkirakan naik 5,73% secara 
tahunan tetapi turun 5,58% secara 
bulanan. 

“Terms of trade melambat karena 
harga komoditas ekspor banyak yang 
turun terutama gas, metal [nickel, 
copper, tin], perkebunan [CPO, karet, 
kopi] lebih tajam dibandingkan 
komoditas impor [minyak, gandum 
yang turun]," jelas David.

Dia menilai penurunan ekspor 
dan impor secara bulanan itu terjadi 
karena faktor  musiman pasca 

Lebaran. Alasannya, hari kerja lebih 
sedikit dan impor lebih banyak pada 
Ramadan atau bulan sebelumnya. 
Sebaliknya, sambung David, nilai 
ekspor dan impor naik secara 
tahunan karena efek basis yang 
cenderung sangat rendah pada April 
tahun lalu. 

Nilai impor Indonesia Maret 
2025 mencapai US$18,92 miliar, naik 
0,38 persen dibandingkan Februari 
2025. Dibanding Maret 2024, nilai 
impor naik 5,34 persen.

D i k e t a h u i ,  d a t a  t e r a k h i r 
yangvdirikis BPS adalah Impor migas 
Maret 2025 senilai US$3,13 miliar, 
naik 9,07 persen dibandingkan 
Februari 2025, namun turun 5,98 
persen dibandingkan Maret 2024, 
sementara impor nonmigas  senilai 
US$15,79 miliar, turun 1,18 persen 
dibandingkan Februari 2025, namun 
naik 7,91 persen dibandingkan Maret 
2024. (wid,rls,blo/dya)

TREN surplus neraca perdagangan 
Indonesia diproyeksikan masih akan 
kembali berlanjut pada April 2025, 
meski nilainya menurun. Artinya, 
surplus neraca dagang Indonesia 
masih akan berlanjut hingga 60 
bulan secara beruntun. 

Berdasarkan konsensus 16 
ekonom yang dihimpun Bloomberg, 
nilai tengah (median) surplus neraca 
perdagangan pada Maret 2025 
diproyeksikan sebesar US$2,73 
miliar. Hanya saja, jumlah tersebut 
lebih rendah dari realisasi neraca 
dagang bulan sebelumnya atau pada 
Maret 2025 senilai US$4,33 miliar. 

Estimasi tertinggi dikeluarkan 
oleh ekonom Standard Chartered 
Bank Aldian Taloputra dengan 
nominal US$4,69 miliar. 

Sebaliknya, estimasi terendah 
diberikan oleh ekonom Pantheon 
Macroeconomic Miguel Chanco 
dengan angka US$650 juta. 

Diramalkan Surplus 60 Bulan Beruntun 

Badan Pusat Statistik (BPS) ber- 

alasan mengubah jadwal agar  

pengguna memperoleh data 

angka tetap kinerja ekspor dan 

impor. Akademisi menilai hal 

ini bisa memicu ruang ketidak 

pastian dunia usaha.

--------------------------------------------------------------

(Ilustrasi)	Salah	satu	komoditas	ekspor	primadona	dari	Indonesia	saat	ini	adalah	kelapa	bulat,	

sehingga	memicu	harga	di	dalam	negeri	naik	tinggi.(dok)


